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今日济阳

人物

文/片 见习记者 张健
记者 蒋龙龙

解决历史难题

居委会换新颜

8日上午10时，记者来到了
位于经一路的济阳街道办城里
居。

早在1990年以前城里居的
耕地就已经被县城建设所征用，
人均只有0 . 21亩耕地，在人多地
少的情况下，去县城经商和务工
成了居民的主要收入来源。因为
历史原因，城里居存在多个难点
问题。

1998年，王悦萍上任以后，
便着手改变村里的一些生活难
题。王悦萍针对群众反映的用电
难问题，积极筹备资金新建了配
电室，安装了大变压器，对老旧
电网进行了彻底的改造，保障了
村民用电安全。

2001年春，该村整修了河滩
内长1200米宽7米的生产路，同
时每年对河滩内的沟渠进行清
挖。2002年春天为银山新村铺了
长300米宽8米的柏油马路。

2003年，村里收回了河滩内
被群众私自耕种和占用的林地，
将部分林地分给了没有耕地的
群众，246亩全部承包给了农户。
2005年为110户群众安上了自来

水，解决了全居500多户居民的
吃水问题；2012年秋，银山新村
的80多户居民用上了天然气。

经过王悦萍和全体居民的
努力，城里居也旧貌换新颜，
2011年6月已经成为人均收入超
万元的村居。王悦萍也当选县政
协第三届、第四届政协委员，县
十五届、十六届人大代表，现任
济阳县第十七届人大代表，济南
市党代表等。

“上千双眼睛盯着我。”王悦
萍说，在诸多头衔和荣誉的簇拥
下，压力也是相当大。王悦萍表
示将主动为群众解决更多实际
问题，真心实意地为群众办更多
实事，为老百姓服务。

用情理化解

居民小摩擦

作为2000多人的“当家人”，
也就避免不了处理邻里间的纠
纷和小摩擦，“处理好了啥事儿
没有，处理不好，矛盾就激化
了。”王悦萍介绍，小纠纷更应该
想方设法处理好，晓之以理动之
以情。

在城里居有几户臧姓村民，
历史以来就存在着连环性的宅
基地纠纷，20世纪80年代就因宅
基地问题走上法庭。其中，臧先
生的房屋破旧，前几年就准备翻
修，只因宅基地四处都有纠纷，

一直以来没有动工，为此邻居经
常吵架，臧先生找到了王悦萍。

王悦萍东奔西走，召集相关
村民和村干部开会商议，最终用
一天的时间协调出了最佳处理
方案，一天时间内解决了一个存
在多年的宅基地纠纷问题。臧先
生顺利地翻修了新房，也避免了
一场纠纷。

在城里居，子女赡养老人也
是比较棘手的问题。王悦萍利用
晚上的时间进行走访调查，关注
多位老人生活问题。如村居有邓
姓老两口，三个儿子只有一个儿
子能从生活上进行照顾，两位老
人的生活保障较差。王悦萍找到
其三个儿子，并通过协商解决了
邓姓老人的赡养问题，并写了一
式四份的赡养协议，从此两位老

人的晚年生活有了保障。

勇于拆违建

为村民当家

经一路商城对面城里地段
原房屋低矮破旧，长期以来影响
了县城的市容市貌，还存在个别
私自建房问题，广大居民的意见
很大。自上任以来，王悦萍就一
直惦记着这个问题。

2008年底，王悦萍走访离
职的村干部，争取全村居的意
见。2 0 0 9年初，她对经一路东
侧，原县医院对过集体土地用
户和租赁户进行了摸底、调查，
取证。

准备要拆违建时，她受到了
一些人言语上的中伤甚至是肢

体上的伤害。王悦萍并没有被吓
倒，反而更加坚定了她要把事情
干下去的信念。

在居委会的努力和济阳街
道党工委和办事处支持下，经一
路东侧及县医院改造建设全面
开展，经一路东侧200余间违章
建筑也被全部拆除。

在片区改造中，女书记共下
发六封《致村民的一封信》，接受
村民对于片区改造的意见和建
议。“向群众发信的时候是最难
的时候。”王悦萍指着存档的信
件说。由于一些违建难拆，一度
让不少人有退缩情绪，不过最终
居委会还是顶住了压力，将工作
进行下去。“经过给群众做工作，
谈利弊，最终还是有条不紊地进
行了下去。”

二十年如一日 呕心沥血为村居

城城里里居居有有位位管管事事的的““女女当当家家””
位于老城区的城里居是典型的城中村，全居516户共2100

多人。这么庞大的城中村，有一位只有高中文凭且年过半百的
女书记。改老旧电网、整修生产路、安装自来水……在她的努力
下，城里居解决了多个难题。她善于处理邻里间的纠纷和小摩
擦，让村民信服。她还勇于攻坚克难，顶住压力，成功实现了片
区改造。她就是王悦萍，被誉为全体村民的“女当家”。

王悦萍，被誉为全体村民的“女当家”。
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